

dépurées au Canada doivent faire l'objet d'une nouvelle dépuración dans les centres désignés d'Espagne pour être conformes aux exigences sanitaires de ce pays. Après dépuración, une étiquette est émise faisant état de la date à laquelle le produit a été dépuré ainsi que de la durée de la dépuración. Tous les sacs de palourdes vivantes vendus en Espagne doivent être munis d'une étiquette de dépuración.

#### Pousse-pied

L'Espagne est le marché le plus important de pousse-pied et le produit canadien, même s'il n'a été introduit en Espagne qu'en 1987, a la réputation d'être de la meilleure qualité. Actuellement, c'est le Maroc qui est le principal fournisseur et la demande est évaluée à environ 40 000 kilos par mois. L'Espagne a besoin de tailles diverses et certains importateurs sont prêts à calibrer le produit sur place. Les pousse-pied sont consommés à tous les niveaux, depuis les grands restaurants aux bars populaires où un produit de moindre qualité, c'est-à-dire plus petit, est vendu. Les importateurs insistent sur la nécessité d'obtenir des prix concurrentiels et stables de même qu'un approvisionnement sur toute l'année. C'est là une condition essentielle pour l'expansion du marché canadien.

#### Calmars nordiques congelés

C'est là une des espèces les plus importantes consommées en Espagne. Les importations se sont chiffrées à 88 000 tonnes en 1987 et, au volume, les calmars sont l'importation de poisson la plus importante de l'Espagne. Avant 1980, le Canada était l'un des principaux exportateurs de calmars de l'Espagne.

#### Crevettes congelées

La demande est considérable en Espagne pour toutes les variétés de crevettes. En 1987, les importations de crevettes et de bouquets se sont élevées à 39 000 tonnes. Les statistiques ne font pas état d'exportations canadiennes de crevettes en Espagne mais la crevette rose ou bouquet, de l'avis de certains, pénètre sur le marché espagnol par l'intermédiaire de pays tiers. Les importations de crevettes ne sont pas assujetties à des contingents en Espagne.

#### Saumon en boîte

Le saumon en boîte est un produit relativement nouveau en Espagne. Le saumon en boîte du Canada est apparu sur le marché pour la première fois en 1987 et les exportations se sont élevées à 140 000 \$ cette année-là. L'Espagne est un pays où la consommation de produits de poisson en boîte est élevée, ce qui devrait favoriser les exportations du Canada. Le produit le plus important est le saumon keta en boîte.